

Fecha	Sección	Página
11 09 2012	Política	OD 40
11.09.2012	Politica	CP-12
		JI -12

A México "le duele todo", manifiesta el rector Narro

- "Le duele la desigualdad social y económica, la injusticia y la ignorancia"
- "El país necesita un viraje que lo lleve a resolver sus conflictos"

EMIR OLIVARES ALONSO

■ Se debe hacer un esfuerzo mayor en educación, en inversión en ciencia y tecnología, señala

"El país requiere un viraje sustantivo que garantice la justicia social": Narro

EMIR CLIVARES ALONSO

A México "le duele todo". Le duele la desigualdad social y económica, la injusticia, la ignorancia, los problemas de antes y los de ahora. Por ello, el país requiere de un viraje sustantivo que lo lleve a resolver sus conflictos y que garantice la justicia social, aseguró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles.

Durante la presentación del libro 2010 Reforma del Estado y

fortalecimiento de la nación, el rector subrayó que desde hace varios lustros México ha vivido estancado y no avanza como debiera en lo económico, ni resuelve sus problemáticas sociales. "El camino por el que la nación ha transitado durante las décadas recientes no nos ayuda a resolver los problemas de siempre, tampoco los de nuevo cuño y menos anticipar los que ya tenemos enfrente".

En el auditorio de la Coordinación de Humanidades de la UNAM, expuso dos opciones para concretar la transformación nacional que, dijo, es inexcusable. "Lo que se tiene que duscutir es si lo hacemos en orden y con la inteligencia como elemen-

to sustancial, o si vamos a permitir que prevalezcan la fuerza y la improvisación". El rector se pronunció por la primera.

En entrevista al finalizar el acto, afirmó que el país debe hacer un mayor esfuerzo en materia de educación, de inversión en ciencia, tecnología, innovación y desarrollo; revisar la configuración de la ley de ingresos y, en consecuencia, obtener mayores recursos de quienes no necesariamente cumplen con sus obligaciones ciudadanas; replantear los egresos, buscar una mayor justicia social y luchar contra la pobreza, la desigualdad y la ignorancia.

Indicó que uno de los retos de la próxima administración federal será transformar el modelo de desarrollo humano. "Tenemos que encoutrar que la economía genere no sólo equilibrios fiscales, sino que no ocasione desequilibrios sociales. Debemos ha-

cer un cambio en ese sentido".

Durante la presentación de la obra, recordó que hace unos meses la actriz Ofelia Medina le hizo un comentario con el que coincide y que le hizo reflexionar. "Me dijo: 'A México le duele todo'. Y creo que en muchos sentidos es cierto; a nuestro país le duele todo, le duele mucho de lo que pasa en lo social, en la desigualdad, en lo de antes, en lo de ahora, en lo de siempre".

Agregó que las generaciones actuales deben decidir si son capaces de aceptar el desafio, de hacer el diseño institucional y programático que se requiere, "o si sólo habremos de trasladar los moldes de otras sociedades, de no estar a la altura del reto y de nuestras responsabilidades o, incluso, dejar la tarea a las próximas generaciones que con toda razón tendrán la capacidad de recriminar nuestra determinación de no hacer lo que nos toca".



Página 1 de 2 \$ 71499.72 Tam: 501 cm2 LRIVERA

Continúa en siguiente hoja



Fecha Sección Página 11.09.2012 Política CP-12

La reforma del Estado y el fortalecimiento de la nación son asignaturas permanentes, obligatorias, por las que la sociedad mexicana tiene que transitar, y aquí hay un texto, dijo, que, al respecto, puede ser seguido con puntualidad. "En este libro -que se dedicó a la memoria del constitucionalista Jorge Carpizo, que falleció en marzo de este año- no sólo se perfilan y elaboran diagnósticos, sino que contiene propuestas valiosas y concretas para construir una nueva realidad".

En su presentación, Porfirio Muñoz Ledo, presidente de la Asociación Nacional para la Reforma del Estado, expresó que aún hay oportunidad de reformar a profundidad las instituciones

para modificar las políticas económicas que "nos han encaminado a la ruina moral".

Rolando Cordera, profesor emérito de la Facultad de Economía, aseguró que la inconclusa reforma política del Estado dio lugar a una transición que no ha podido consumarse.

Diego Valadés, del Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ), dijo que el libro hace alusión a los temas tangibles y hace ostensibles las propuestas desoídas a lo largo del tiempo. Ricardo Valero, también del III, explicó que este proyecto cobró forma en el ciclo de mesas-análisis que se llevó a cabo en la UNAM, bajo el título Reforma del Estado y Fortalecimiento de la Nación, en agosto de 2010.



Diego Valadés, Porfirio Muñoz, José Narro, Rolando Cordera y Ricardo Valero durante la presentación del libro Reforma del estado y fortalecimiento de la nación ■ Foto Carlos Ramos